

Bonjour les amis,

J'effectue actuellement des recherches concernant un aïeul (*M. André Deleplace né le 28/09/1918*) d'un des membres du CASSIC, M. Yves Deleplace. Cet aïeul, ancien combattant dans l'armée de l'air, a été :

1/ Appelé sous les drapeaux le 15/10/1938 – 111^e Bataillon de l'Air 2^e Cie – Base aérienne 131 Mourmelon à l'époque.

2/ Affecté le 01/01/1939 au GMIT 411 de Mourmelon.

3/ Affecté le 27/08/1939 à 107^e DT de Villacoublay de la 706^e CTAA de Mourmelon, en "Substance" de la Cie de l'Air 94/111, Cdt Lieutenant Gabillet, jusqu'au 25/06/1940.

A l'époque, 1939/1940, son unité aurait participé à l'appui opérationnel des 4^e et 5^e escadres de chasse. Pour l'instant, j'ai quelques éléments concernant cette 4^e escadre, mais rien sur la 5^e escadre de chasse. Auriez-vous quelques éléments intéressants concernant ces 2 escadres, et plus particulièrement sur la dernière.

J'ai émis l'hypothèse que la 706^e CTAA (*Compagnie des Transmissions de l'Armée de l'Air*) et, par conséquence la Cie 94/111, était au service du Groupe de Chasse "GC" II/9. Le GC II/9 aurait été désigné suivant ce que pense M. Yves Deleplace comme II/9-4 : II pour 2^e groupe, 9 pour Escadre et 4 pour 4^e escadrille. La désignation de la Cie 94/111 reprend le 9 et le 4 ainsi que, me semble-t-il, son appartenance au 111^e bataillon de l'air. **A confirmer.**

Pendant la bataille de France le GC II/9 aurait eu pour terrain, entre autres, Connantre au nord de Mourmelon et, après les combats, se serait retrouvé dans l'armée d'armistice à Aulnat où se trouvait cet aïeul, selon une photo de ce dernier en tenue militaire de l'armée de l'air à Aulnat, photo datant du 01/06/1941.

Cette hypothèse peut paraître "simpliste et farfelue", mais connotée d'un "peu" de logique non factuelle.

En conclusion, je vous communique toutes ces informations car, à ce jour, je n'ai pas réussi à faire une connexion entre ces unités de transmissions et les groupes d'aviations après desquelles elles ont servi.

Il faut aussi reconnaître que les multiples réorganisations de l'armée de l'air entre 1934 et le 10 mai 1939 ont complexifié ses structures.

Je compte un peu sur vos mémoires ACMA pour apporter un éclairage sur un sujet pour lequel peu d'informations sont disponibles, contrairement au premier conflit 1914-1918.

Merci d'avance, même si vous ne trouvez rien (*merci pour l'intention*).

A votre écoute et restant à votre disposition.

A très bientôt (*AG ACMA du 9 mars prochain*).

Bien amicalement.

Jean BIBAUD – jean.bibaud@wanadoo.fr – 06.62.80.46.09